

Un breve epílogo

DE ESTE PRIMER ESTUDIO sobre la compleja problemática del gobierno y la gobernabilidad en las universidades públicas, se espera que haya logrado sus objetivos básicos de identificar los principales temas y tendencias de discusión al respecto en el contexto internacional, de analizar algunas de sus principales manifestaciones y problemas en las universidades públicas del país, y de constituir esta temática como un importante objeto de estudio sistemático en las universidades. Los actuales y graves problemas de gobierno y gobernabilidad aquí analizados exigen su urgente definición como objeto formal de investigación.

Una contribución a esa necesidad es la agenda de investigación sugerida en este estudio, que debe ser continuamente cualificada con los aportes de las nuevas investigaciones, muchas de las cuales requieren una perspectiva comparativa entre las diversas instituciones y experiencias, tanto nacionales como internacionales. Estos estudios requieren articularse en un marco programático de referencia, que permita generar las sinergias requeridas, el impulso a las redes de investigadores y el acceso y la difusión de la información pertinente. Todo lo cual justifica la conformación de un Programa de estudios sobre educación superior, uno de cuyos capítulos o temas de investigación sea el referido al gobierno, la gobernabilidad y la gestión de las instituciones, públicas y privadas, de educación superior.

